

En un mes se sabrá si retorna Viola a la presidencia de Argentina; *reacomodo* entre los mandos militares

BUENOS AIRES, 22 de noviembre. — El interinato del general Horacio Tomás Liendo, en sustitución del presidente Roberto Viola, "va a abrir las válvulas de una verdadera caldera del diablo", ya que se produce en un momento de reacomodo entre los oficiales del ejército y en una coyuntura económica que exige cambios importantes en la conducción estatal. Los medios políticos y sindicales de esta capital coinciden en señalar que antes de treinta días se producirán importantes modificaciones en la conformación del gabinete y se sabrá si se reintegra Viola a la presidencia o se le sustituye definitivamente.

Al respecto, el secretario del Comité Nacional de la Unión Cívica Radical (UCR) Luis León, sostuvo que "la solución política no está en cambiar presidente o ministros, sino en modificar el sistema". Agregó que "mientras tres comandantes elijan por el pueblo y la constitución sea violada por decretos coyunturales, nuestra decadencia tendrá el ritmo de la vorágine lamentable de los últimos años".

Por su parte, el dirigente Leopoldo Moreau dijo que "el interinato de Liendo va a abrir las válvulas de una verdadera caldera del diablo", pese a que los actuales cambios, agregó, son solamente la anécdota, la lucha de las migajas de un poder que ya no existe".

El día de hoy Liendo despachó todavía en sus oficinas del ministerio del Interior, en el que recibió a sus asesores inmediatos y a los subsecretarios de su cartera. El comunicado oficial al respecto señala que "el ministro del Interior en ejercicio de la Presidencia de la Nación, general de división Horacio Tomás Liendo, concurrió hoy a la casa de gobierno. Sin embargo, las sesiones duraron escasamente tres horas.

Jesús Miguel López/enviado

Sobre el asunto se pronunció también la junta nacional del Frente de Izquierda Popular, sector Jorge Abelardo Ramos, y reclamó que el actual gobierno "se vaya cuanto antes, mediante la convocatoria inmediata de elecciones sin proscripciones de ningún tipo". Es un documento con la firma de Blas Alberti, secretario del frente, se habla del "nuevo cambio de guardia", efectuado "en las cumbres solitarias del poder".

A su vez, el ex diputado radical César García Puente, dijo que "la crisis es total" e instó a civiles y militares a "formar juntos" un "cambio político trascendente de arriba y de abajo", que lleve a la democracia señaló también que "nunca es tarde para las descesiones supremas". El ex legislador habló en el *Rotary Club*, al exponer sobre el tema "Argentina mirando al futuro".

Uno de los editoriales del diario bonaerense *La Nación* señala que "la enfermedad es cierta. Lo que falta por ver es la evolución que tendrá como tal y la interpretación que a partir de ella hagan no sólo los médicos sino también los comandantes en jefe de las fuerzas armadas". Agrega la nota que "el 17 de diciembre puede ser un punto de referencia particularmente significativo para la evolución de los asuntos políticos del país, sea cual sea el curso de la aptitud física del presidente".

Antes de la fecha señalada como clave, el cuerpo de oficiales de las fuerzas armadas se abocarán al periodo anual en el que se disponen los retiros, ascensos, pases y reacomodo en las funciones dentro de los cuadros, se considera que esta situación será aprovechada para hacer las modificaciones acordes con la situación actual.

Asimismo, se considera que si en un plazo de treinta días no se reintegra el general Viola, la junta militar optará por el nombramiento de un nuevo presidente. Si ese fuera el caso, muy probablemente el nombramiento recaerá sobre el actual comandante del ejército, general Leopoldo Faltieri a quien insistentemente se cita como representante del "sector duro" de los militares.

Los medios políticos presuponen que son inminentes los reacomodos en el cuerpo ministerial del poder ejecutivo. Entre los posibles movimientos se citan principalmente la sustitución del actual ministro de educación y un reacomodo en el gabinete económico, de modo que "se recupere la confianza de la gente en las directrices económicas".

Por otra parte, se informó hoy que el agregado militar de la embajada argentina en Estados Unidos, general Alfredo Mallea, regresó esta mañana al país. El militar, cuyo regreso a Buenos Aires se asocio con el relevo en el poder ejecutivo, se negó a efectuar declaraciones a su llegada al aeropuerto de Ezeiza.

Mientras tanto, el arzobispo de Santa Fé, monseñor Vicente Zaspé, sostuvo hoy que "recuperar el estado de derecho y vivir bajo los procedimientos de la ley, constituyen los únicos elementos válidos para la paz y la estabilidad en el país".

Zaspé indicó en su habitual homilía dominical que "el Episcopado se inclina por una democracia renovada y fundada en la persona como sujeto, principio y fin de las instituciones sociales".

Dijo más adelante que detener la evolución democrática "es posible por un tiempo, pero a la larga las contradicciones que significan su desconocimiento no pueden prolongarse".